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松崎：市内のバス・タクシー事業者の従業員の充足状況 

を伺う。 

答弁：各事業者では従業員が不足しており、理想とする 

人数との比較で、バス運転手は約 90％、タクシー 

運転手は 85％の充足率となっています。 

松崎：女性限定の運転手体験会が近年の社会情勢に 

より、性別限定では難しいとの判断で休止となって 

いる。性別要件の見直しにより実施は可能である 

と考えますが見解を伺う。 

答弁：令和 6 年度の計画改定時に女性限定を削除し 

た。今後は交通事業者と連携し、運転手確保に 

向けた体験会や説明会を実施していく。 

1.地域公共交通の現状と今後の地域住民の 
移動手段の確保について 

自家用車の普及や、少子高齢化による鉄道・バス・タクシ

ー等公共交通の利用者減少が全国的に進んでおり、中津

川市においても路線バスの廃止や減便、タクシー運転手の

減少など、利用しづらいものとなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

＜まつざきの考え＞現地で活動した経験を活かし、出来

ることから見直すことで、市民の安心安全に繋がります。 

また、発災時には市民の備えや意識の高さが、職員の負

担低減にも繋がると思います。情報発信など積極的な取

り組みをお願いしたい。 

まつざきタイムズ 

発行 まつざき誠 後援会  

中津川市苗木 2110 

   TEL 0573-66-6926  

    FAX 0573-65-6924 

  （デンソーテン労働組合内） ② 水道事業会計予算繰越計算書の報告について（上水道施設改良事業費等 計4事業） 

③ 下水道事業会計予算繰越計算書の報告について（下水道整備事業費等  計8事業） 

《条例》 

1. 中津川市火災予防条例の一部改正について（急速充電設備、標識の図記号） 

《その他》 

１．財産の取得について 

◆財産の種別：水槽付消防ポンプ車（西消防署） 1台  

◆契約の方法：指名競争入札   ◆契約金額：5,940万円    

◆契約の相手方：株式会社ウスイ消防 

２．財産の取得について 

◆財産の種別：消防ポンプ自動車（消防団）   2台  

◆契約の方法：指名競争入札   ◆契約金額：4,620万円   

◆契約の相手方：株式会社ウスイ消防  

３．市道路線の変更について 

◆旧雇用促進住宅茄子川宿舎の民間譲渡に伴う終点の変更。 

４．字の区域の変更について 

◆県営土地改良事業（阿木地区）の工事完了に伴う換地処分を実施するため。 

《議員提出》 

   ◆森林環境贈与税の譲与基準の見直しを求める意見書について 

《補正予算 その１》 

◆5月に発生した蛭川総合事務所旧庁舎の焼失に伴う施設の一部解体費用 

・・・・・・・・・・・・3,677万円（初日採決） 

《補正予算 その2》 

1．国・県補助金等を活用しての事業実施・・・・ 1億1,439万円 

（主な事業） ・第２子以降出産祝金事業 

・林業振興施設への維持管理事業の増額 

・福岡Ｂ&Ｇ海洋センター修繕への助成金交付 

2．寄附金を財源としての備品購入等・・・・・・・・・・12 万円 

（主な事業） ・落合小学校の図書購入 

3．緊急対応が必要な事業・・・・・・・・・・・・・ 7,559 万円 

（主な事業） ・創業・第二創業支援への補助金増額 

・地域コミュニティ活動への補助金増額 

・阿木川湖バーベキュー場広場テント改修工事 

《補正予算 その3》 

1. 電力・ガス・食料品等価格高騰対策・・・・・ 5億6,394万円 

（主な事業） ・住民税非課税世帯への物価高騰重点支援給付金事業 

・医療関係機関物価高騰支援事業交付金 

・畜産農家の粗飼料価格高騰対策支援給付金 

 

＜まつざきの考え＞市民はマイカーで

の移動が当然の生活になっており、

事業者や行政の路線維持に向けた

取り組みに市民の目が向いていない

様に感じます。自分で運転ができなく

なった時に、公共交通が無かったらど

の様な生活になるのかを、皆で真剣

に考える施策が必要と考えます。 

（１）利用者数の推移について 

令和６年６月開催の中津川市公共交通会議の会議録

を中心に次の内容を確認します。 

松崎：「市による高校生バス通学定期購入補助の改正 

や周知により、福岡・阿木地区の学生利用が増加 

した」 とあるが、２地区が増加した要因を伺う。 

答弁：令和 4 年度に通学費補助金の改正を行い、算出 

するための控除額を引き下げたことで、阿木地区で 

は利用区間が広がった事と、福岡地区は家族送 

迎からバス利用に代わったと捉えている。 

松崎：利用が増加しなかった地区の要因を伺う。 

答弁：高校生の減少に加え、保護者が通勤にあわせて 

学校まで送迎することが定着しているためです。 

松崎：過去のチラシには、保護者の送迎をガソリン代と拘 

束時間を費用換算して、バス利用の方が安くなる 

試算が掲載されていた。家計の負担減少を PR し 

て利用者増加に繋げる方法も一考下さい。 

松崎：観光地へのフリー乗車券など、市外からの来訪者 

の利用促進が行なわれているが、観光地等の来 

訪者数と比較すると僅かな利用に留まっている。 

今後の利用者拡大に向けた取り組みを伺う。 

答弁：馬籠や苗木城へのフリー乗車券等が販売されてい 

るが、マイカーでの訪問者が多い状況。今後、路 

線バス事業者や観光局・担当課と協議し、企画 

切符の開発・の強化に努め、観光利用の拡 

大を図ってまいります。 

松崎：関係者が一体となり、 

利用拡大に繋がる取 

り組みになることをお 

願いします。 

（２）公共交通の運転手確保について 

国の規制緩和により、第二種免許等の受験資格引き下

げなども行われているが、市内の事業者は事業継続に向

けた若者など、企業の望む人材確保が難航している。 

2.能登半島地震の振り返りと今後の防災・ 
減災対策について 

８月の砂防講演会では、現地に派遣された職員から課題

や提案の報告がありました。地震をはじめとする様々な災

害に対して、早急に生かす必要があると考えます。 

 
（１）派遣された職員からの課題・提案について 

四季を通じていつでも対応できる備えが必要と考えます。 

松崎：職員の課題・提案は何件あるのかを伺う。 

答弁：派遣した延べ９１名からトイレや防寒対策、避難 

所運営のあり方など、約２０件の報告を受けた。 

松崎：報告への対応状況を伺う。 

答弁：情報共有や備蓄品は今年度見直しを実施済み。 

予算等が必要な場合には今後対応していきます。 

中津川市議会           市議会の HP はこちら  
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<情報を随時更新中> 

公式ホームページ 

https://matsuzaki-makoto.jp/          ホームページ     LINE        Facebook   Instagram 

E メール：info@matsuzaki-makoto.jp  携帯電話：090-7257-6588 

活動トピックス 
  

《人事》 

◆中津川市選挙管理委員会委員及び補充員の選挙 

現委員と補充員の任期が 9 月 27 日に満了を迎えるため。 

  委 員：（新）岡本哲典、市岡清、（再）田口晴子、原友子 

  補充員：（新）桂川美奈子、片田毅、河合丈夫、（再）森茂子 

 《補正予算》（８月１３日専決） 

◆豪雨により被災した施設等の復旧（計１億３，８５０万円） 

 7/16～17 の豪雨により被災した市道・河川の早期復旧。 

・市道の復旧・・・・・・・・・・・・・・・６，３２０万円 

坂下５７号線、阿木１０３号線他 ３５か所 

・河川の復旧・・・・・・・・・・・・・・・７，５３０万円 

洞川（福岡）、町切川（蛭川）他 ３１か所 

◆緊急対応が必要な事業（計２億９，１４９万円） 

・定額減税補足給付金の予算を増額・・・１億９，０００万円 

 当初見積もりよりも給付額が多く見込まれるため。 

・小中学校の体育館を改修・・・・・・・・計２，０４６万円 

 坂本小・中学校体育館の雨漏りによる腐食や破損個所の改修 

・文化会館の水道管を補修・・・・・・・・・１，４３０万円 

 水道管の老朽化により漏水が発生しているため。 

 《補正予算》 

◆緊急対応が必要な事業（1 億９，４５１万円） 

・神坂ＰＡスマートインターチェンジ工事の予算を増額 

 工法変更及び物価高騰により、工事委託にかかる予算が不足 

するため。 

 《委員会提出》 

◆議員定数等特別委員会設置に関する決議について 

議員定数、議員報酬、費用弁済に関する調査研究を行うため。 

１８(水) 本会議（予算決算委員会） 

１９(木) 議員定数等特別委員会 

２０(金) 苗木地区 区長会 

２１(土) 青山製作所労働組合定期大会（可児市） 

２４(火) 交通安全街頭指導  9/30 

２５(水) 本会議（最終日→10/3 まで延長） 

       苗木中学校体育大会 

       デンソーテン労働組合定期大会 

２６(木) 本会議（予算決算委員会）～１０/２ 

議会改革特別委員会 

落合地区 区長会 

    

 

２(月) 全トヨタ）議員団定例会（刈谷市） 

９(月) 本会議（一般質問） ～１０（火） 

１２(木) 本会議（産業建設委員会） 

１３(金) 本会議（総務企画委員会） 

１４(土) 落合マレットゴルフ愛好会 月例会 

１６(月) 落合地区敬老会 

       苗木神明神社例祭 ～１７（火） 

１７(火) 本会議（文教民生委員会） 

       議会報編集委員会 

9 月の主な行事 

 苗木神明神社例祭（流鏑馬）(9/17)  

 落合地区敬老会 (9/16)  

 マレットゴルフ愛好会月例会 (9/14)  

自動車総連組織内議員 

mailto:info@matsuzaki-makoto.jp

